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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Kehrein, Ralf     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bürmann, Peter     
Claus, Michael   (Urkundsperson) 
Ehrlich, Christel     
Elsässer, Helmut   (Urkundsperson) 
Hoffmann, Tobias     
Hörter, Werner     
Plum, Martin     
Quis, Alexander     
Viering, Christian     
Wilhelm, Klaus     
Wöhrlin, Annette     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Henningson, Kristina     
Kunkel, Marianne     
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b) nicht öffentlich 
 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Weisenau mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Geplante Maßnahmen der Stadtwerke in Weisenau 2016 

-Bericht Stadtwerke- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Sauerwein, der den Ortsbeirat 
über die geplanten Tiefbaumaßnahmen in Mainz-Weisenau im Jahr 2016 unterrichtet. 
 
Er teilt mit, dass ca. 800 m Gasleitungen und ca. 700 m Stromleitungen in der Karl-Trau-Str., 
der August-Herber-Str. sowie in der Neideckerstr. und Hopfengartenstr. erneuert werden. 
Zurzeit sei man in der Ausschreibungsphase und im Mai werde man mit den Arbeiten begin-
nen. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Sauerwein ausreichend und zufriedenstellend beantwortet. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird darum gebeten, die bei der Verlegung der Leitungen  
notwendigen Straßenaufbrüche so schnell wie möglich wieder zu verschließen. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Sauerwein für die Unterrichtung und die Beantwortung 
der gestellten Fragen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Abfalleimer Radweg / Ecke Bleichstraße (CDU) 

Vorlage: 0398/2016 
 
Dem Antrag der CDU, der von Frau Wöhrlin gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Kulturheim (CDU) 

Vorlage: 0399/2016 
 
Der Antrag der CDU wird von Frau Wöhrlin gemäß der Vorlage begründet. 
 
Herr Ortsvorsteher Kehrein ist verwundert über den Antrag und erinnert daran, dass es 
klare Zusagen des Dezernenten gibt, die Vereine mit einzubeziehen und die Bürgerinnen 
und Bürger im Rahmen der Zukunftswerkstatt, die am 17.03.2016 beginnt, entsprechend 
zu beteiligen. 
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird auf Vorschlag von Herrn Claus der Satz 
„Darüber hinaus sollen die Bürger in geeigneter Weise bei der Planung beteiligt werden.“ 
gestrichen und der Antrag in seiner geänderten Fassung mit 11 Ja-Stimmen gegen 
1 Nein-Stimme beschlossen.
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Punkt 4 Sperrfläche Otto-Wels-Straße (CDU) 
Vorlage: 0400/2016 

 
Der Antrag der CDU wird von Herrn Wilhelm gemäß der Vorlage begründet mit dem Hinweis, 
dass durch die Sperrfläche die dortige Verkehrssituation übersichtlicher und dadurch 
ungefährlicher werden soll. 
 
Herr Bürmann weist darauf hin, dass bereits ein absolutes Halteverbotsschild vorhanden 
ist. 
 
Der Vorsitzende sieht das Problem in erster Linie bei der Überwachung. 
 
Während Frau Ehrlich darauf hinweist, dass das Verkehrsgutachten für den Bereich der 
Schillerschule noch aussteht, hält Herr Viering ein Gesamtkonzept für dringend erforder- 
lich. 
 
Herr Quis schlägt vor, durch die Anbringung einer Sperrfläche die Zeit zu überbrücken, bis 
eine geeignete Lösung im Rahmen der Gesamtkonzeption gefunden wird. 
                                                                                                                                      
Sodann stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Zustandsprüfung der Betonmauer an der Bezirkssportanlage / Bleichstraße 

(Grüne) 
Vorlage: 0402/2016 

 
Dem Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, der von Herrn Claus gemäß der Vorlage begründet 
wird, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Kindersymbole (SPD) 

Vorlage: 0403/2016 
 
Der Antrag der SPD wird von Frau Ehrlich gemäß der Vorlage begründet. 
 
Frau Wöhrlin bittet die Verwaltung, zusätzliche Kontrollen durchzuführen. 
                                                                                                                                      
Ohne weitere Diskussion wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Straßenkapazität (SPD) 

Vorlage: 0404/2016 
 
Herr Quis begründet den Antrag im Sinne der Vorlage. 
 
Frau Wöhrlin erinnert daran, dass Ende letzten Jahres eine Bürgerinformation stattgefunden 
hat, bei der auch das Thema Verkehr eine Rolle spielte. 
 
Herr Quis hält die Aufstellung eines Verkehrskonzeptes für dringend erforderlich. 
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Herr Claus bittet die Verwaltung, das Konzept dem Ortsbeirat nicht nur vorzustellen, 
sondern diesem auch die Planunterlagen zu überlassen.  
                                                                                                                                      
In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Verkehrssituation Jet-Tankstelle Wormser Straße (Grüne) 

Vorlage: 0405/2016 
 
Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 09.03.2016 nehmen die Ortsbei- 
ratsmitglieder Kenntnis  mit der Anmerkung, dass man die Situation weiter beobachten werde.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Baubeginn KiTa / Hort (SPD) 

Vorlage: 0406/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 08.03.2016 
mit Verwunderung zur Kenntnis, da noch kein Bauantrag eingereicht wurde.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Verkehr "W 103" (SPD) 

Vorlage: 0408/2016 
 
Zu der Anfrage liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0122/2016, SPD  

Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
hier: Kreuzungsbereich Heiligkreuzweg/Göttelmannstraße 
Vorlage: 0388/2016 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom  
07.03.2016 Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Antwort zur Anfrage Nr. 0123/2016 SPD, hier: Friedrich-Ebert-

Straße/temporärer Zebrastreifen 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Antwort der Verwaltung vom 01.03.2016 
Kenntnis. 
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Punkt 11.3 Antwort zur Anfrage Nr. 0125/2016 SPD, hier: Beampelter Überweg 
 
Von der Antwort der Verwaltung vom 07.03.2016 nehmen die Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.1 Informationen zur Auftaktveranstaltung "Zukunftswerkstatt Weisenau" 
 
Der Vorsitzende erinnert an die Auftaktveranstaltung am 17.03.2016 und bittet um rege 
Beteiligung. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.2 Informationen zu Flüchtlingsunterkünften in Weisenau 
 
Der Vorsitzende gibt den Ortsbeiratsmitgliedern den derzeitigen Sachstand zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.3 Ehrungen 
 
Herr Ortsvorsteher Kehrein unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder darüber, dass er  
Frau Ilse Müller für 30-jährige Vorstandstätigkeit beim Gesangsverein Einigkeit mit dem 
Weisenauer Wappenteller geehrt hat. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.4 Volkspark 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder von einer Ortsbegehung im Volkspark 
mit Vertretern der Verwaltung und aus der Oberstadt, bei der die Verwaltung ein Konzept 
vorstellte, wie man das Grillen im Volkspark in einigermaßen geordnete Bahnen lenken kann.  
 
Man wolle versuchen, im unteren Bereich des Volksparks (früherer Hartplatzbereich) die 
Fläche zum Grillen so attraktiv wie möglich zu gestalten. Auch eine WC-Anlage soll  
eingerichtet werden. 
 
Junge Leute, sogenannte Scouts, sollen die Volksparkbesucherinnen und -besucher dazu 
animieren, möglichst diesen Bereich als Grillplatz zu nutzen.  
 
Außerdem werde das Verkehrsüberwachungsamt den ruhenden Verkehr an neuralgischen 
Punkten - wie z. B. am Viktorstift - verstärkt kontrollieren. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen Kenntnis und erhoffen sich eine Verbesserung der 
dortigen Situation. 
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Punkt 12.5 Konzept Grundschule 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder, dass er Vertreterinnen und Vertreter 
des Schulamtes zur nächsten Sitzung des Ortsbeirates am 18.05.2016 einladen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates werden folgende Hinweise und Anregungen vorgetragen: 
 
 Bezüglich des Antrags (2009/2015) der CDU „Zugang Parkdeck Tanzplatz“ wird der  

Vorsitzende auf Nachfrage einen Ortstermin anberaumen. 

 Der Verbindungsweg zwischen dem Grenzweg und der Burgstr. sowie die Brücke über 
die Wormser Str. sollten gereinigt werden (große Ansammlung von Hundekot). 

 Man bedankt sich für die Reinigung der Autobahnauf- und -abfahrten. 

 Das „Vorfahrt achten“ - Schild an der Ecke Mönchstr. / Wormser Str. ist verblasst 
und verbogen. 

 Im Heiligkreuzweg vor der Fahrschule Baroli und gegenüber der Schillerschule in 
der Portlandstr. befinden sich Schlaglöcher. 

 Aus dem Bodenhydrant in der Göttelmannstr. (Bereich Geh- und Radweg von der MVB 
Richtung Innenstadt hinter der Litfaßsäule) läuft Wasser aus. 

 Die Graffitischmierereien an den Schaltkästen und an der Busfahrerinnen- und 
Busfahrertoilette im Paul-Gerhardt-Weg sollten entfernt werden. 

 Der nicht mehr vorhandene Poller an dem Fußweg parallel zum Schwester-Mathilde-Weg 
sollte wieder angebracht werden. 

 Der ruhende Verkehr im Bereich der Dr.-Friedrich-Kirchhoff-Str. / Ecke Moritzstr. sollte 
im Rahmen der nächsten Verkehrsbegehung in Augenschein genommen werden. 

 Die 30 km/h-Zone in der Portlandstr. wird insbesondere donnerstags abends durch 
drei „Raser“ immens überschritten. 

 Das Jobcenter sollte insbesondere an Bushaltestellen besser ausgeschildert werden. 
Außerdem sollte durch eine entsprechende Ansage im Bus die nächst gelegene 
Haltestelle zum Jobcenter angesagt werden. 

 Das absolute Halteverbot in der Ecke Göttelmannstr. / Bettelpfad sollte besser 
überwacht werden. 

 Die zwei Baustellenausfahrten aus der Wilhelm-Theodor-Römheld-Str. in den 
Heiligkreuzweg und von der Weberstr. in den Heiligkreuzweg sind regelmäßig 
stark verschmutzt. Die Baufirmen sollten entsprechend angewiesen werden. 

 Man bedankt sich, dass durch entsprechende Verbesserungsmaßnahmen an der  
Ampelsignalanlage an der Kreuzung Heiligkreuzweg / Göttelmannstr. / Portlandstr. /  
Hohlstr. das Abbiegen aus dem Heiligkreuzweg in die Portlandstr. sicherer geworden ist. 
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 Es wird darauf hingewiesen, dass die Nachbildung des Blussussteines am 
Tanzplatzbrunnen entfernt wurde. Die Verwaltung wird um Auskunft gebeten, 
aus welchen Gründen dies geschehen ist. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Bürgerin aus Weisenau befürchtet, dass durch die geplanten Grabungsarbeiten der 
Stadtwerke im Jahr 2016 sich die Parksituation in den betroffenen Straßen noch verschärfen 
wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 

gez. Ralf Kehrein gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 

gez. Michael Claus gez. Helmut Elsässer 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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